



復刊第68号

ホテル側の好意によつて、気持よく飾られた会場に並べられた豊富な料理、美しく着飾った会員の笑顔、外人との交歓など、時の過ぐるも知らぬ風景でした。

隅までテーブルが並び、その両側は、各人思い思いの趣好をこらした美しい衣装をまとった一、一〇〇名の参加者によつて占められておりました。一段高い壇上には国際女医会会长始め国際女医会の役員が並び、感謝と交歓に充ち溢れた挨拶、場内また喜びと笑いの渦に囚ひ、つづく易は一段二七三(文)

国際女医会会議を終えて

國際女医会 副前事務總長

山崎倫子

だその雰囲気に酔つておりました。万事終つたという解放感と満足感にみちた人びとの表情は、得も言われぬ美しさでした。私共はこの最後の場面をいつまでも忘れることなく持ちづけ、国際親善と人類の平和のために努力しなければならないと思いました。

最後に私共に色々の思い出を残してくれたコンコードルームに感謝の意を捧げたいと思います。

春も過ぎ、夏を越して秋となつた今
日この頃、時間の関係で前会誌に間に
あいませんでした春の総会の議事録も
本会誌に出ることになりました。責任
感に燃えている編集部の方々の熱意に
ほだされて、私も何かを書かねばなら
ない破目になりました。思えば春から
夏にかけて大変お世話になった京王ブ
ラザホテルの広間は思い出多い所であ
りますので思いつくままに広間につい
ての思い出をつづることにしました。
コンコードルームはいろいろの催物
に使われております。先日私は某百貨
店の特選会がコンコードルームにあり
ましたので出かけて見ました。たくさん
並んだ洋服類、装身具、靴、鞄など
所せましと陳列されているのを見て歩
きながら、この広い部屋の表情が、そ
の内容によっていろいろに變るものだ
と感じました。そして日本女医会に提
供されたこの部屋のさまざまの場面を
思い起したのであります。

コンコードルームの思い出

会長三神美和

春も過ぎ、夏を越して秋となつた今
日この頃、時間の関係で前会誌に間に
あいませんでした春の総会の議事録も
本会誌に出ることになりました。責任
感に燃えていた編集部の方々の熱意に
はだされて、私も何かを書かねばなら
ない破目になりました。思えば春から
夏にかけて大変お世話になつた京王ブ

第一に思い出されたのは、五月十七日の日本女医会総会場のことでありました。その時のことは、かなり遠い記憶になつておりますが、緊張した質疑応答の数々は、未だ生きしく思い起します。これが出来ます。また役員選挙で混乱した光景も眼の奥に焼きついておりま

ラザホテルの広間は思い出多い所でありますので思いつくままに広間についての思い出をつづることにしました。

コンコードルームはいろいろの催物に使われております。先日私は某百貨店の特選会がコンコードルームにありましたので出かけて見ました。たくさん並んだ洋服類、装身具、靴、鞄など所せましと陳列されているのを見て歩

しかし役員選挙にこれ程の熱気がこもるようになつた日本女医会の成長を心ひそかに喜び、また選挙ということは、人の心の争いを一層かきたて、平和を攪乱するものだという思いを深くしたものでした。時は五月、外は春の暖かさに包まれていたのに、広間の中は冬のような冷々としたものが感じられました。

第二の思い出は、八月二十二日の夜の光景であります。待ちに待った国際女医会第十五回会議を明日に控えた前夜、参加人員一千名を越えて催された歓迎レセプションの光景であります。

会場の光は消され、暗転を合図に助六太鼓の「はらわた」にしみ通るような力強い響きが鳴り始め、会場は一瞬にして静まり、このじしまの中で一同暫しの間太鼓をうつ人の仕草と、その響きに時を忘れていました。太鼓がうち止み、電灯がともされると同時に国歌「君が代」が齊唱され、これに和して壇の後方からスルスルと国旗が掲揚されたのであります。この演出の素晴らしさは、あとにつづいた小野国際女医会長の開会宣言、田中厚生大臣、武見世界、日本医師会長の祝辞を一層ひきたたせたと思ひます。

日本で初めて開かれた国際女医会第十五回国際会議も去る八月二十七日無事終了致しました。内外の参加者併せて一、〇〇〇名を越え、誠に盛大かつ華やかな会議でございました。参加下さった会员、同伴者の皆様から、素晴らしい会であつたとおほめをいただき、準備、運営万端に当りました組織委員一同感激し共によろこんでおります。このよくな会を持ち得ましたことは、組織委員の努力はもとよりですが、全国の会员諸姉のご協力とお励ましによるものと深く感謝申し上げます。

ふり返りますと準備の緒について以来、経済的にも精神的にもい難い苦しみと不安の二年十カ月でございました。しかし、会员諸姉をはじめ、外部では諸官庁、諸団体、特に厚生省、日本医師会、その他、多方面からの温いご支援によりこの成果をみることが出

来たもので本当に有難いことでした。二十二日夜のレセプションに始まり、椿山荘での厚生大臣主催歓迎レセプション、外国からの全参加者を招待して下さった都知事レセプション、病院見学、茶の湯、活け花、会員による豪華な余興、有志芸術展等々社交行事も素晴らしいものでしたしタイミングで有益だった石田名香雄教授の特別講演、どこの会場も殆んど埋まる程熱心に参加して行われた一般講演と討論、そしてワークショップ、幾つかの示唆的なトピックス、上手だった同時通訳、学術會議としても、意義深いものでありました。また外国女医の要望にこたえ、多くの有志が何回もご自宅やご自分の病院へ、また時には希望する施設へご案内下さり蔭の外交と友好に御尽力下さいましたこと本当に有難うございました。

P2

表紙の裏の P2 目の印刷が P4 の内容となっており、再度印刷し直されたようだが、記録がこちらには入っていなかった。

世界各国の女医の方々と接触し、真心でおつき合い願いたい。本年度の国際交流については、九月タドブリ先生（国際女医会学術委員長）、レッドショーン先生（東太平洋地区国際女医会副会長）が夫々来日された。オーストラリアのミセス・ギャレットが本年三月十八日亡くなりお悔みした。本年一月十八日、日本女医会名譽会員竹内茂代先生の葬儀の際、国際女医会より弔電をいただいた。

国際女医会会費は、本年度分、千五百七十七人分及び昨年の追加分二百一十七人分と例年の寄付金五百ドルを送金した。日本女医会より二百ドル、国際ファンドより三百ドルである。国際ファンドは、前会長モラー

ニ先生よりすすめられ、日本女医会では、パリ会議の残金で設立され、現在六百八十万円たまっている。これらは皆様と相談して

一、発展途上国にある女医会及び女医への援助。

二、地域的また国際的に学術講演会及び研究会を行う。

三、国際交流に寄付する。

四、将来、学生及び研究員の交換等に用いることが望ましい。

次に第十六回国際女医会は、一九七八年ドイツのベルリンにおいて行われる。

演題は、マスメディアとメディシン（医学と報道機関）一九八〇年、第十七回国際会議については、東京会議において場所と演題が決められることになつてある。本年度も国際女医会になつてある。

世界各國の女医の方々と接觸し、眞心でおつき合い願いたい。本年度の国際交流については、九月タドブリ

五十年会員が表彰されるが、日本の会員は、約三十名位おられる。ご協力を切に願う。

○議長選出

定款第二十六条により出席会員の互選によつて議長の選出を計つたが、

会長一任の声により、三神会長より

至誠会 今野 信子氏

多田 深雪氏

鶴風会 倉島 摂子氏

加多乃会 富山 艶子氏

が指名され、四氏壇上にて各自自己紹介今野信子氏より発言

四名の議長団にて相談の結果

第一号議案 今野氏

第三号議案 倉島氏

第四号議案 富山氏

第五号・第六号議案 多田氏

とわけて受持分担を発表、議案には

ずれた質問は受けない旨、宣言され

た。

議事
第一号議案
(+) 昭和五十年度收支決算報告
福永ひろ子理事
(第二十一回国際女医会会務報告8)

質疑応答

○伊藤氏（静岡県）

五十年度の収支決算をきいたが、事業報告の議題がないのはどうい

うわけか？ 事業計画と、収支決

算は密接な関係があると思うが。

○熊手氏（福岡県）

そのことは本質論である。こうい

う議題がはじまつてからの提言で

は遅いと思う。執行部で心得て頂きたい

○福永理事

事業報告については、事業部及び

会長の説明を願う。

○山口理事

では事業報告も、収支決算報告と

一緒に採決を求める。

○小栗氏（豊島区）

銀行利子二十九万三千二十八円は、財産当座預金、振替預金、金銭信託などの合計である。くわしくは守安理事より。

○守安理事

財産目録は、三月三十一日の時点

で、監事監査も受けているが、その

時の預金銀行利子の残高である。

金銭の移動については、監事二名

の方に、綿密な監査を受けている

のでご承認ねがいたい。

○賀集氏（大阪府）

会費が何名でいくら、寄付金はどう

の方面から幾ら位の大まかな点

は、報告願いたい。特別会費とは

何であるか。

○福永理事

特別会費は、皆さんのご努力によ

つて年金に入っている方の本部の

手数料である。寄付金、一般寄付

金、その他の収入の部の説明あり、支出の部での吉岡弥生賞、女医の実態調査費、国際涉外費の説明あり。

○今野議長

○小栗氏（豊島区）

予備費は、支出がオーバーしたときのためのものだが、その予備費が、さらにオーバーしたときに、どこから出したか説明が必要と思う。

○福永理事

予備費が当初予算よりオーバーした根拠は三月二十二日日本女医会が裁判に提訴され、そのため弁護士料である。

○大川氏（宮城県）

国際女医会費の納入の仕方に

て当初予算は八十一万円なのに、

小野会長が行つて二十四万円オーバーになつてゐるのは何故か。

○福永理事

一九七四年は三千五百五十名分の予算であったが、二百二十七名追加するよう話があったので……詳しく述べて小野国際女医会会长に。

○小野理事

昨年、会長、副会長会議がウイー

ングで開かれ会費の討議があつた。

各國女医会にアンケートで問合せがあり、日本女医会は、新卒分二百二十七名と出た。理事会にかけて払つてよいということになり二百二十七名分追加された。

当初外貨を出すことが困難な時

に、龍先生、佐藤やい先生が、日本女医会は千人分払うことに交渉し現在は千三百五十名で、来年からは、千五百七十七名分は払える

ので、予算はこのようにした。

○伊藤氏（静岡県）

校債というのはどこの学校のものか。

○福永理事

東京女子医科大学の校債である。

○伊藤氏（静岡県）

他の学校もあるが、事務所が至誠会内にあって便利のためか。

○福永理事

他の学校のものは求めていない。

いろいろ議論もあるうが、この問題は昨日の評議員会で承認を得、監事の方の証明もあるし、印刷物もあるので、よく原簿を見て頂くことにして採決したい。理事側には、私共会員として、今後プリントを作る際、利子の出所、その他のことについて採決したい。

○小栗氏（豊島区）

の明細を親切にお書き願いたい。

「異議なし」の声。

五十年度事業報告及び五十年度収支決算報告を承認。

○ルーベンダン特別会計

福永ひろ子理事

(第二十一回国際女医会会務報告10頁)
(参照)

○大西氏（中央区）

ルーベンダンで大変収入が多くなったというが、当初これを考慮された小出氏に感謝したい。（拍手）

ルーベンダン特別会計承認

○賀集氏（大阪府）

ルーベンダンで大変収入が多くなったというが、当初これを考慮された小出氏に感謝したい。（拍手）

○福永理事

（第二十一回国際女医会会務報告11頁）
(参照)

○伊藤氏（静岡県）

校債というのはどこの学校のものか。

○福永理事

東京女子医科大学の校債である。

○伊藤氏（静岡県）

他の学校もあるが、事務所が至誠会内にあって便利のためか。

○福永理事

他の学校のものは求めていない。

便利のためのみではない。「吉岡弥生賞」の基金一千万円を荒川先生からご寄付頂いたが東京女子医科大学の校債にしてあるものを頂いたので、その後も、学校債になつていている。

○今野議長

財産目録について承認頂き度い。

(異議なしの声) 承認。

○四剩余金処分案

(第二十一回定期総会会務報告12頁 参照)

○国監査報告

○戸田監事

私ども監事三名は五十年度の事業執行並びに、収支決算、ルーペンダン会計、財産目録、剩余金の処分等を、四月十五日詳細に見た。

その結果、何ら指摘することがなかつたので報告する。

監査の結果を承認。

○内年金会計報告

(第二十一回定期総会会務報告13頁 参照)

○国際女医会ファンド

何れも説明省略。

○柳瀬路子理事

(第二十一回定期総会会務報告15頁 参照)

質疑応答

○福田氏(杉並区)

一千万円以上の予算で、たった二十五万円の支部助成ということはあまりにも少ない。支部を隆盛に

しなければ、本部はなり立たない、会費の一割か二割、出来れば三割、五割というものが本当でないか。まだ無理だと思うが、その線にそつた考え方をもつて頂きたい。

○柳瀬理事
会計にも関係して来るので、会長の決裁するところと思うが、理事会にかけてご趣旨に沿うようにしたい。

昭和五十一年度事業計画 承認。

○第三号議案 会費値上げについて

会費値上げについて理事者側の説明求める。

○三神会長

会費値上げについて理事会側の説明求めたが、各県、各個人で振替貯金を持つと高くなつた。

○倉島議長

会費値上げについて理事者側の説明求めたが、各県、各個人で振替貯金を持つと高くなつた。

○三神会長

会費値上げについて理事会側の説明求めたが、各県、各個人で振替貯金を持つと高くなつた。

○倉島議長

会費値上げについて理事者側の説明求めたが、各県、各個人で振替貯金を持つと高くなつた。

○三神会長

会費値上げについて理事会側の説明求めたが、各県、各個人で振替貯金を持つと高くなつた。

○倉島議長

会費値上げについて理事会側の説明求めたが、各県、各個人で振替貯金を持つと高くなつた。

○三神会長

会費値上げについて理事会側の説明求めたが、各県、各個人で振替貯金を持つと高くなつた。

○倉島議長

会費値上げについて理事会側の説明求めたが、各県、各個人で振替貯金を持つと高くなつた。

○三神会長

会費値上げについて理事会側の説明求めたが、各県、各個人で振替貯金を持つと高くなつた。

○倉島議長

考慮願いたい。

○会員

会費の値上げは反対しないが、五十年度全予算千九百四十八万二千五百六十六円もとつて、支部の助成は二十五万円では低い。本部が郵送料が上れば、支部も上のるのである。会費値上げのたびに支部の助成も上げるのが妥当である。

○小出氏(高知県)

郵送料が高いというが、各県、各個人で振替貯金を持つと高くなつた。

○三神会長

去年の甲府会議のときも提案があつたが、今迄定款に、長期未納者は除名するという項目がある。長期をどう扱うかが去年の総会にも出たが、理事会でも検討して、三

年、五年というより、十年位にとることで改めて、ここに提案した。こんなに多勢になると、会計に響くので理事会として提案したのである。

○福永理事

十年以上の会費滞納者は、会計面では一万七千円以上になり、七百二十一名が十年滞納すると、金額として千二百三十四万二千円となる。この未納をかかえてなおこの方達に、名簿も会誌も送っていた。

○富山議長

十年以上の未納は七百二十六名あり、再三督促しているが、未納のままである。会計の処理も困るので、自然退会の形にしたい。評議員会でも賛成を得ている。

○三神会長

十年以上の未納は七百二十六名あり、再三督促しているが、未納のままである。会計の処理も困るので、自然退会の形にしたい。評議員会でも賛成を得ている。

○会員

五年以上滞納しているのは何か理由があると思う。理由を聞いてあげる温かい心づかいがほしい。

○富山議長

一般論でなく当面どうするかといふことである。本部としては、十

年以上未納の方は、その人の人権を汚さないようにして、自然退会の方向に進むことで如何。

ようであるからこちらも外国語を少ししゃべれるようにしたら良いと思う。日本のお家に行って見たいような話も出たので、検討しようと約束した。ヨーロッパの方はお花が好きで、いて頂いたり、教えて頂くと喜ばれるし、友好と進国で非常に原動力があると思われているので、このような優雅な面を認識して頂くため、皆様のご協力を願いたい。

吉岡弥生賞 受賞者 吉岡弥生賞 授与式
一、医学に貢献した人 蔡内英子氏(大阪大)
二、専門学校卒 新井タナネ氏(埼玉)
三、社会に貢献した人 (関西医科大学微生物学教室助教)
四、文化に貢献した人 (会員)

吉岡弥生賞候補者 推せんについて

昭和52年吉岡賞授賞の適格者を本会理事または支部長宛にご推せん下さるようお願い致します。
締め切り期日は本年末迄に願います。
なお次の書類を添えご推せんをお願いします。

- 一、自筆履歴書(写真添付)
- 二、業績
- 三、推せん理由

学術部

日本女医会 定期総会懇親会の記

清水五百子

第二十一回日本女医会 評議員会議事録

稻生襄

五月十六日午前九時より始った総会

及び役員選挙、国際女医会準備状況報告等を含めて延々午後六時十分前になつても選挙の結果が発表出来ず、止むを得ず別室に移って懇親会に切換えて、気分を新たに始めた。

司会柳瀬路子姉により開会の辞を兼ね、前理事中西清子姉、湯本あさ姉の役員辞任についての所信を述べられた。

群馬県支部長岸直枝氏に決定

次いで三神会長の挨拶に入り、本日は多数国内遠方より御参集を得て総会が出来て有難かった。今回中西、湯本両姉には多年にわたり理事として御活躍

役員選挙報告
昭和十五年東京女子医専卒) 両氏に三神会長より吉岡弥生賞が授与され、夫々あいさつがあった。

(開業

授

昭和二十四年大阪女子高等医学

専門学校卒)

一、社会に貢献した人

新井タナネ氏(埼玉)

二、医学に貢献した人

蔡内英子氏(大阪大)

三、文化に貢献した人

吉岡弥生賞

授与式

四、専門学校卒

新井タナネ氏(埼玉)

五、社会に貢献した人

吉岡弥生賞

授与式

六、医学に貢献した人

吉岡弥生賞

授与式

七、文化に貢献した人

吉岡弥生賞

授与式

八、専門学校卒

新井タナネ氏(埼玉)

九、社会に貢献した人

吉岡弥生賞

授与式

十、医学に貢献した人

吉岡弥生賞

授与式

十一、文化に貢献した人

吉岡弥生賞

授与式

十二、専門学校卒

新井タナネ氏(埼玉)

十三、社会に貢献した人

吉岡弥生賞

授与式

十四、医学に貢献した人

吉岡弥生賞

授与式

十五、文化に貢献した人

吉岡弥生賞

授与式

十六、専門学校卒

新井タナネ氏(埼玉)

十七、社会に貢献した人

吉岡弥生賞

授与式

十八、医学に貢献した人

吉岡弥生賞

授与式

十九、文化に貢献した人

吉岡弥生賞

授与式

二十、専門学校卒

新井タナネ氏(埼玉)

二十一、社会に貢献した人

吉岡弥生賞

授与式

二十二、医学に貢献した人

吉岡弥生賞

授与式

二十三、文化に貢献した人

吉岡弥生賞

授与式

二十四、専門学校卒

新井タナネ氏(埼玉)

二十五、社会に貢献した人

吉岡弥生賞

授与式

二十六、医学に貢献した人

吉岡弥生賞

授与式

二十七、文化に貢献した人

吉岡弥生賞

授与式

二十八、専門学校卒

新井タナネ氏(埼玉)

二十九、社会に貢献した人

吉岡弥生賞

授与式

三十、医学に貢献した人

吉岡弥生賞

授与式

三十一、文化に貢献した人

吉岡弥生賞

授与式

三十二、専門学校卒

新井タナネ氏(埼玉)

三十三、社会に貢献した人

吉岡弥生賞

授与式

三十四、医学に貢献した人

吉岡弥生賞

授与式

三十五、文化に貢献した人

吉岡弥生賞

授与式

三十六、専門学校卒

新井タナネ氏(埼玉)

三十七、社会に貢献した人

吉岡弥生賞

授与式

三十八、医学に貢献した人

吉岡弥生賞

授与式

三十九、文化に貢献した人

吉岡弥生賞

授与式

四十、専門学校卒

新井タナネ氏(埼玉)

四十一、社会に貢献した人

吉岡弥生賞

授与式

四十二、医学に貢献した人

吉岡弥生賞

授与式

四十三、文化に貢献した人

吉岡弥生賞

授与式

四十四、専門学校卒

新井タナネ氏(埼玉)

四十五、社会に貢献した人

吉岡弥生賞

授与式

四十六、医学に貢献した人

吉岡弥生賞

授与式

四十七、文化に貢献した人

吉岡弥生賞

授与式

四十八、専門学校卒

新井タナネ氏(埼玉)

四十九、社会に貢献した人

吉岡弥生賞

授与式

五十、医学に貢献した人

吉岡弥生賞

授与式

五十一、文化に貢献した人

吉岡弥生賞

授与式

五十二、専門学校卒

新井タナネ氏(埼玉)

五十三、社会に貢献した人

吉岡弥生賞

授与式

五十四、医学に貢献した人

吉岡弥生賞

授与式

五十五、文化に貢献した人

吉岡弥生賞

授与式

五十六、専門学校卒

新井タナネ氏(埼玉)

五十七、社会に貢献した人

吉岡弥生賞

授与式

五十八、医学に貢献した人

吉岡弥生賞

授与式

五十九、文化に貢献した人

吉岡弥生賞

授与式

六十、専門学校卒

新井タナネ氏(埼玉)

六十、社会に貢献した人

吉岡弥生賞

授与式

六十、医学に貢献した人

吉岡弥生賞

授与式

六十、文化に貢献した人

吉岡弥生賞

授与式

六十、専門学校卒

新井タナネ氏(埼玉)

六十、社会に貢献した人

吉岡弥生賞

授与式

六十、医学に貢献した人

吉岡弥生賞

授与式

六十、文化に貢献した人

吉岡弥生賞

授与式

六十、専門学校卒

新井タナネ氏(埼玉)

六十、社会に貢献した人

吉岡弥生賞

授与式

六十、医学に貢献した人

吉岡弥生賞

授与式

六十、文化に貢献した人

吉岡弥生賞

授与式

六十、専門学校卒

新井タナネ氏(埼玉)

六十、社会に貢献した人

吉岡弥生賞

授与式

六十、医学に貢献した人

吉岡弥生賞

授与式

六十、文化に貢献した人

吉岡弥生賞

授与式

六十、専門学校卒

新井タナネ氏(埼玉)

六十、社会に貢献した人

吉岡弥生賞

授与式

六十、医学に貢献した人

吉岡弥生賞

授与式

六十、文化に貢献した人

吉岡弥生賞

授与式

六十、専門学校卒

新井タナネ氏(埼玉)

六十、社会に貢献した人

吉岡弥生賞

授与式

六十、医学に貢献した人

吉岡弥生賞

授与式

六十、文化に貢献した人

吉岡弥生賞

授与式

六十、専門学校卒

新井タナネ氏(埼玉)

六十、社会に貢献した人

</div

(7) 昭和51年10月25日

たい。

また国際女医会に際し記念切手を発行の申請していたが認可にならなかつたのは残念だった。

国際費値上げについて
結果的には四五〇〇円と決定した
が種々の意見あり。

○守安理事
値上げを前提に予算を組んだので四、〇〇〇円では二〇〇万円減となるので残念ながら事業費を削減しなくてはいけない。今年度は間に合つても来年はやつて行けなくなる。

○杉久子(岡山県)
会員をやさす事を考えてはいかがか。新卒の方に入会の誘いのパンフレットを出しては……。

○早稻田かめの(石川県)
地方会員としては四千円位にしてほしい。

○仁瓶礼子(静岡県)
地方の人は出費が多いので脱退者が出ると思うが……。

○今野信子(新宿区)
二倍の値上げは現今よくあるが地

方の方には……。
結局四千円と五千円の間をとつて四千五百円に決定する。

四会費長期滞納者の取り扱いについて
一〇年以上滞納しているが他の報告をただ受取っているとはひどいと誰もも同感、一〇年で切る事に賛成し、本部からその旨通知を出す事になった。

年金加入者二三七名が五一二一人口入

つていて。会として二三三三万の収入となる。

一、〇〇〇人が一口入つても三〇〇万、二、〇〇〇口では六〇〇万の収入となるのでよろしく。

国昭和五十一年度收支予算案

(明治二十六年、医師番号七一三六番) 東京で働くには郷里から遠すぎるといふ理由で当時大阪で有名だった緒方洪庵一族の綜合病院婦人科に医局員として七年勤務。その後開業を始めたが折しも日露戦争最中であり、戦争終結直後一念発起してドインに留学、マールブルヒ大学婦人科教室にてオットー博士の許三年の研究に従事、D・Eの称号を得たのちデュッセルドルフ国立病院に勤務、明治四十二年帰国し現在の東区淡路町に土地を購入し改めて福井病院を開設。更に、昭和二年創立した阪大の病理教室でホルモンの研究に従事したとき既に年令五十五才を越えていた。文字通り寝食を忘れて研究に診療に日夜没頭。やがて昭和九年日本最初の女子医学博士の誕生を見る。世の中は軍國主義突入の時代を迎えた彼女の愛國精神は当然のことながら銃後の守りとして大日本婦人会の中で活躍、また将来性ある多くの学生に奨学金を出して世に送り出したのも、その頃である。昭和二十年三月の大坂大空襲は福井病院も灰塵と化した。彼女が七十二才の時である。

昭和二十二年焼跡にバラックを建て再興に踏み出す一方、その年大阪府女医会を生み出し初代会長となる。日本

気丈な彼女は兄の志を継いで医師になることを決意。ときまさに明治二十二年である。当時東京には済生学舎が創設されており、彼女を含む女子学生は吉岡弥生先生初め約二十名。一汁一菜専ら勉学に専念した彼女は医師免許証を交付されるという優秀さであった。

東京で働くには郷里から遠すぎるといふ理由で当時大阪で有名だった緒方洪庵一族の綜合病院婦人科に医局員として七年勤務。その後開業を始めたが折しも日露戦争最中であり、戦争終結直後一念発起してドインに留学、マール

ブルヒ大学婦人科教室にてオットー博士の許三年の研究に従事、D・Eの称号を得たのちデュッセルドルフ国立病院に勤務、明治四十二年帰国し現在の東区淡路町に土地を購入し改めて福井病院を開設。更に、昭和二年創立した阪大の病理教室でホルモンの研究に従事したとき既に年令五十五才を越えていた。文字通り寝食を忘れて研究に診療に日夜没頭。やがて昭和九年日本最初の女子医学博士の誕生を見る。世の中は軍國主義突入の時代を迎えた彼女の愛國精神は当然のことながら銃後の守りとして大日本婦人会の中で活躍、また将来性ある多くの学生に奨学金を出して世に送り出したのも、その頃である。昭和二十年三月の大坂大空襲は福井病院も灰塵と化した。彼女が七十二才の時である。

昭和二十二年焼跡にバラックを建て再興に踏み出す一方、その年大阪府女医会を生み出し初代会長となる。日本

本女医会には当然ながら戦前から吉岡

会長のよき相談相手として副会長の任にありそれは死去の日まで続いた。焼

跡の土地は広く彼女はそこにビルの建

設をねがい計画通り昭和三十三年十一月福井ビルとして完成し、私どももお祝いにかけつけたものである。

その翌年三十四年には日本女医会総会(会長佐藤らい)を大阪で開催、世界女医会からも参加者があった。しかし少しずつ弱りが見えて来たようと思えた。昭和三十六年七月二十六日八十八才で大往生を遂げられた。

現在は御養子雅夫氏が跡をつぎ医界で活躍中である。学者であり政治家であり真のリベラリストであった女医福井繁子の名は今もなお生き生きと私たちの胸にシンボルとして生き続けている。ウーマンリブの声高い昨今先生は多分こうつぶやいておられるだろう。「甘つたれるな!!」と。

五、国連の人道主義の事務及び社会事業発展の副書記 Mrs. Helen Sipilaにより国際婦人年において国際女医会の活動の報告を要求されたが、各國の女医会の報告が集つたら最終的に報告する返事をしました。同時に

Circular Letter No. 41
July 16, 1976

東京会議迄の最後の通信
一、二、三、四、東京会議出席の際の注意事項につき、省略。

六、七、省略

本女医会は Fellowship Fund を作って将来発展途上国の女医会を援助する事、また世界各加盟国の女医の先駆者の自伝を九十集めて出版する事になっています。

欠席者(敬称略)

三神、小俣、川那部、山崎、久保田、佐野、中川、福永、丸山、守安、柳瀬、石田、稻葉、川島、熊谷、佐藤子、白橋、竹内、中西、長池、野中、真鍋、森、森川、山口、山本、湯本、八木、添田

故 福井繁子先生の履歴書

理事 橋 本 恵美子

去る七月大阪において故福井先生15

年祭が取り行われ、生前何らかの形で先生と触れ合った人達が大勢集りました。これを機に福井繁子像なるものを日本女医会員に知つてもらおうといふことを引き受けたのですが、与えられた紙面では何ほどの事もお伝え出来ないのが心残りになりそうです。



福井繁子先生

佐野アヤ子
Circular Letter No. 40
June 9, 1976

国際連絡書記報告

理 事 会 議 事 錄

日 時 昭和五十一年四月十七日
場 所 午後三時二十分～五時三十分

出席者(敬称略)
三神、小俣、川那部、山崎、久保田、佐野、中川、福永、丸山、守安、柳瀬、石田、稻葉、川島、熊谷、佐藤子、白橋、竹内、中西、長池、野中、真鍋、森、森川、山口、山本、湯本、八木、添田

（二）当期剩余金一五三万二五六六円
（一）田、上田、大原、小野、藤井、
福島、佐藤イ
株報告 久保田常任理事
昭和五十年度退会者 一一三名
〃 入会者 一六五名
寄贈本
〃へき地医療〃厚生省医務局総務
課監修
〃日本婦人問題會議会議録〃労働
省事
、定期総会評議員会順序、司会、
担当者につき検討。議長選出各同
窓会より一名ずつ選出のこと。
一、昭和五十年度決算報告
（別紙一）別紙昭和五十年度決算
報告書参照
(1)ルーペンダン特別会計報告
総会で承認された時点で納税す
ることとし、引当金十三万計上
す。
(2)年金收入 一二三三万円。
(3)国際女医会ファンド 六百八十
万円余。
基金を各国につくること。なお
使途につき国際女医会基金委員
長モラーニ女史より下記のとお
り要望あり。
・国際女医会総会の他に地域的
に分科会を行う。
・留学生、研究生の交換等。
行。

三、昭和五十一年度收支予算案
(別紙二) 参照

収入の部 一般寄付三十万円を五
支出しの部 講習研究費十万円を三
十万に訂正 万に訂正 以上 一承認

四、次期総会開催地の件 交通費二五万円を七五

京都支部 万に訂正 以上 一承認

五、役員選挙の件 一承認

・選舉管理委員三十名(至誠会、
鶴風会、加多乃会九名ずつ、そ
の他より三名)選出の報告あり。

・監事は得票数順でなく、各同窓
会より一名ずつ選出すること。

・会長選出の件 定款第十五条に
より行う。

六、会費値上げの件 一承認

昭和五十一年度より五千円に値上
げする。

七、在日韓国女医の国際女医会議参
加の件

出身校、卒業年度、日本醫師登録
番号、推薦状提出のこと。

理事会議事錄

三、国際連絡書記について

下記の通り)
現在までの役務部門——庶務、会計、涉外、事業に昭和五十一年度より、學術を加え、広報に編集は含まれる。

以上 — 承認 —

| | |
|---|---|
| 会計・福永、守安、川口 | 庶務・久保田、松岡、大西、上田、竹内、野中 |
| 事業・柳瀬、藤田、八木、石田、川島、蓮井 | 涉外・中川、山本、佐野、平瀬、鈴木 |
| 広報・丸山、野沢、橋本、藤井、山口 | 学術・森川、稻葉、大原、野呂、佐藤、福島 |
| ・評議員二五名……登録済みの理事の中より選出する。 | 三、国際連絡書記について |
| 役員改選期にあたり定款施行規則(第四章)通り国際連絡書記を選出すべきではないかとの発言あり。会長一任ということになる。 | 三神会長……国際女医会第十五回国際女医会議が終了するまで佐野国際女医会連絡書記ということと |

P9

表紙の裏の P2 の印刷が P4 となっており、再度印刷しなおされたようだが、記録がこちらには入っていなかった

新評議員（支部長）一覽表

石富新岐長愛静神山都学目港文練中豊
奈川山潟阜野知岡川梨下内黒京馬野島
米島大松星森仁稻渭村吉三齊大石田小
久村田関波野川瓶生水野田辺藤保原中田
梅淳豊寿礼み礼友喜茂幸歌松幸あ幸
ど子子子美子り子襄代代子子子代子や子
千台世墨杉新渢品江北葛大江板荒足千茨
板塙群福宮秋山岩青北支
代田戸
田央東谷田並宿谷川東飾田川橋川立葉城
木玉馬島城田形手森道名
中荒佐友相山田西山諸石小上山河平中田
岩滝島岸菊安吉岸土三渡
那村川藤野原本中山田橋川松田上野沢
条村上沢田池倍本屋上辺
酉あはマ静ハ喜未たき郁い美宏千み恵妙テ春直寿マミよ臣ホ景
ル重代知みと枝恵洋
子やつサ江ミ子子子子子子子子よ子子ル江枝子サチし子フ子

君梶山佐赤千加小藤藤蓮青花近増杉半宮ト長根中水高野前北橋町南桂加
付原田藤坂住藤出田枝井柳田藤田 田地部門来岡野垣崎田川本 田藤
事録中、した結果
ない人」
ても日本
う意味の
納分につ
を同封致
れた方に
せん。
不手際の
います。

（会計）
村姉の登
会費を払
とは、「支
医会費を
発言でし
ては会議
ております
再度御詫

第一回 五三二〇 五一五五 五五三一 五五三一 五五三一 五五三一 五五三一 五五三一
二〇六一 一〇六一 一〇六一 一〇六一 一〇六一 一〇六一 一〇六一 一〇六一 一〇六一
三〇三一 三〇三一 三〇三一 三〇三一 三〇三一 三〇三一 三〇三一 三〇三一 三〇三一
四〇四一 一〇四一 一〇四一 一〇四一 一〇四一 一〇四一 一〇四一 一〇四一 一〇四一
五〇五一 一〇五一 一〇五一 一〇五一 一〇五一 一〇五一 一〇五一 一〇五一 一〇五一
六〇六一 一〇六一 一〇六一 一〇六一 一〇六一 一〇六一 一〇六一 一〇六一 一〇六一
七〇七一 一〇七一 一〇七一 一〇七一 一〇七一 一〇七一 一〇七一 一〇七一 一〇七一
八〇八一 一〇八一 一〇八一 一〇八一 一〇八一 一〇八一 一〇八一 一〇八一 一〇八一
九〇九一 一〇九一 一〇九一 一〇九一 一〇九一 一〇九一 一〇九一 一〇九一 一〇九一
一〇一〇 一〇一〇 一〇一〇 一〇一〇 一〇一〇 一〇一〇 一〇一〇 一〇一〇 一〇一〇

| | |
|--------|-------------------------------------|
| 三 | 元町一 一五十一 二一一〇 田部九二 一一一〇 |
| 二三 | 一八 |
| 二一五 | 町三五 |
| 二一六 | 二一六 |
| 二二七〇一 | 二六比治 |
| 一四八 | 五六一九 |
| 三六 | 一五 |
| 一七 | 一五 |
| 六一—二〇 | 県立病 |
| 後 | 記 |
| お変り無 | はせながう |
| いており、 | 急ぎ足で、 |
| ござが、今年 | 秋を彩る |
| お迎えま | を迎える |

一七
一五
一五
内病院
内公會
た。例
地の紅
短い秋
れると
れるそ
す。そ
う活躍
、五月

編集後記

桑名市有楽町五二
大津市長寺三一一一三三
御所市柏原一五九四
大阪市大正区三十三南元町一一二一七
大阪市大正区平尾五一五一一三
大阪市阿倍野区美章園一一〇一三五
大阪市東住吉区矢田矢田部九二五
大阪市東成区深江中南一一二〇一一五
大阪市旭区今市町一一二二〇
寝屋川市末広町二二一一三
堺市今池町六一四一五
八尾市植松町一一八一一三
豊中市服部元町一一六一八
京都府左京区岡崎入江町三五
神戸市東灘区岡本六一一二六
和歌山市六十谷七六七
真庭郡久世町大字久世二七〇一
広島市上東雲町一三一六 比治山病院内
米子市福原一五八七
浜田市内田町九八七一九
敷浦郡菊川町田部七八六
福岡市西区隈八七五一一六
高松市丸の内一二一五
伊予三島市中央一一三一八
徳島市国府町一一七一四
須崎市鍛冶町七一二二
佐賀市鬼丸町一一一三
北松浦郡鹿町町
大分市府内町一一一一七
熊本市東野二一一八一五
鹿児島市北高松町五五九 県立病院公舎
宮崎市北高松町五五九
鹿児島市西田町二一六一一〇
◎秋もようやく半ばを迎えるました。例年ならばこれからが秋を彩る各地の紅葉便りが楽しみですが、今年は短い秋になりそうで、冬が急ぎ足で訪れるとか、不順な日がつづいております。その後会員の先生にはお変り無くご活躍と存じます。

○本部各々役
タート
広報と
り会員
各支部のレ
す。
◎第十
いたし
て後日
くんで
の感想
筆のこ
が脹や
○〇字
広報
不慣で
昭和五
編集發行
社 印刷
発行

今後改め
けられ、
活動をス
の編集は
。本部よ
す、各地
、ご投稿
つていま
無事終了
集号とし
備に取り
れた先生
話等、隨
します。
います。
良美、
三重、
します。
す。紙面
〇字（六
矩）。
ります。